

Traktandum 9 / Planungsbericht über die Gesundheitsversorgung im Kanton Luzern 2024; Entwurf Kantonsratsbeschluss über die Kenntnisnahme / Gesundheits- und Sozialdepartement

1.	Antragsteller/in Seite <u>Bemerkung:</u>	Marcel Budmiger 22 f. / 2.4.3 Politische Entwicklungen Zur Eindämmung der Gesundheitskosten ergreift der Kanton Massnahmen gegen überhöhte Löhne des Spitzersonals (Chefarztlöhne, etc.) bei öffentlichen und privaten Gesundheitsversorgern. Bezuglich den Entschädigungen des Verwaltungsrats und der Geschäftsleitung der kantonseigenen LUKS AG, setzt er die geltende Eignerstrategie durch.
2.	Antragsteller/in Seite <u>Bemerkung:</u>	Sabine Heselhaus 88 / 4.4 Angebot und Nachfrage in Zukunft Am LUKS wird ein überkantonales Kompetenzzentrum für Umweltmedizin und umweltbedingte Berufskrankheiten aufgebaut und in Zusammenarbeit mit der SUVA ein Register geführt.
3.	Antragsteller/in Seite <u>Bemerkung:</u>	GASK 92 ff. / 5 Stationäre Versorgung Der Kanton prüft den Aufbau einer überkantonalen Anlaufstelle für Long Covid und das chronische Fatigue-Syndrom.
4.	Antragsteller/in Seite <u>Bemerkung:</u>	Sabine Heselhaus 155 f. / 8.1.2 Regionale Gesundheitsnetzwerke/ -zentren Der Kanton fördert finanziell Modelle guter Praxis, Studien und Pilotprojekte zur integrierten Versorgung mit zusätzlich 3,75 Millionen Franken jährlich.

5.	<p>Antragsteller/in Seite</p> <p>Sabine Heselhaus 155 / 8.1.2 Regionale Gesundheitsnetzwerke/-zentren i.V.m S. 161 / 8.1.8 Prävention</p> <p><u>Bemerkung:</u></p> <p>Der Kanton finanziert Präventionsprogramme zur Förderung gesunder Lebensweise und Ernährung, die gemeinsam mit Schulen, Betrieben und Gemeinden umgesetzt werden.</p>
6.	<p>Antragsteller/in Seite</p> <p>Michael Ledergerber 156 / 8.1.3 Digitalisierung</p> <p><u>Bemerkung:</u></p> <p>Der Kanton unterstützt Akteure des Gesundheitswesens mittels Beratung und kleinere Betriebe auch finanziell bei der Beschaffung der IT-Infrastruktur.</p>
7.	<p>Antragsteller/in Seite</p> <p>Anja Meier 158 / 8.1.5 Konzept Mangellage</p> <p><u>Bemerkung:</u></p> <p>Der Kanton setzt eine Task Force Hausärztemangel ein und prüft finanzielle und andere Unterstützungsmassnahmen, um den insbesondere auf der Landschaft grassierenden Mangel an Hausärztinnen und Hausärzten zu bekämpfen.</p>
8.	<p>Antragsteller/in Seite</p> <p>Marcel Budmiger 159 / 8.1.6 Notfallversorgung</p> <p><u>Bemerkung:</u></p> <p>Zur Entlastung der Hausärztinnen und Hausärzte beteiligt sich der Kanton neben der geplanten Notfalltriage auch an den Kosten der regionalen ambulanten Notfallversorgung.</p>
9.	<p>Antragsteller/in Seite</p> <p>Sabine Heselhaus 159 / 8.1.6 Notfallversorgung</p> <p><u>Bemerkung:</u></p> <p>Der Kanton stellt die ambulante Notfallversorgung sicher, indem er längerfristige Lösungen mitfinanziert.</p>

10.	Antragsteller/in Seite <u>Bemerkung:</u>	Michael Ledergerber 161 / 8.1.8 Prävention <p>Der Kanton investiert in die Gesundheit seiner Bevölkerung und erstellt Massnahmenpläne gegen Zivilisations- oder Volkskrankheiten wie Herz-Kreislauf-Erkrankungen, Stress, Lärm, Übergewicht usw. Er überprüft Gesetzesanpassungen und sein Budget auf Auswirkungen auf die Gesundheit der Bevölkerung.</p>
11.	Antragsteller/in Seite <u>Bemerkung:</u>	Sabine Heselhaus 161 / 8.1.8 Prävention <p>Der Kanton unterstützt Bestrebungen von Spitätern und Pflegeeinrichtungen für ein gesundheitsförderndes, regionales und saisonales Ernährungsangebot.</p>